

PERÚ Y BRASIL. CAMINO A LA INTEGRACIÓN

CRÓNICA
ENCUENTRO
TRINACIONAL

Representantes del Perú, Brasil y Bolivia se reunieron en el Poder Legislativo para empujar el carro del corredor económico internacional que beneficiará a seis millones de habitantes

El sueño del corredor vial propio

MARCO MÉNDEZ CAMPOS

Podría titularse en busca de cristalizar un sueño, pero en realidad el encuentro se denominó Corredor Económico Acre-Pando-Madre de Dios-Macrorregión Sur y Desarrollo de la Amazonía, una cita que ayer en el hemiciclo Raúl Porras Barrenechea reunió a representantes del Perú, Brasil y Bolivia que conversaron sobre las posibilidades de enlazar los tres países a través de un eje vial internacional que tendría influencia directa sobre 6 millones de habitantes repartidos sobre 800 mil kilómetros cuadrados.



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

LA UNIÓN HACE LA FUERZA. Representantes del Perú, Brasil y Bolivia se reunieron ayer en un encuentro que busca el desarrollo interregional.

Términos tales como desarrollo sostenible, competitividad, potencialidades económicas —se mencionó la posibilidad de una inversión de 6 mil millones en usinas eléctricas— e integración continental abundaron durante las ocho horas de exposiciones a cargo de especialistas y congresistas de Apurímac, Ayacucho, Cusco, Ica, Madre de Dios, Moquegua, Puno y Tacna.

La onda 'luliana', provocada por la visita del presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, también estuvo presente cuando el coordinador de la cita, Eduardo Salhuana (PP), explicó que uno de los objetivos del encuentro era impulsar la

integración económica con Brasil y Bolivia, pero también lograr que en la reunión que sostendrán el próximo lunes los presidentes del Perú y Brasil decidan iniciar el asfaltado de la carretera Iñapari-Puerto Maldonado-Puerto Inambari-Puerto Otorongo.

Aunque en un exceso de optimismo se había anunciado la asistencia de Alejandro Toledo para la inauguración, con mayor cuota de realismo en el programa se consignaba a Henry Pease, presidente del Congreso. Al final, tuvieron que conformarse con Édgar Villanueva, quinto vicepresidente del Parlamento. Y fue precisamente él

quien proporcionó uno de los principales motivos para cristalizar el sueño, cuando dijo que los países de la región están marcados por grandes brechas, entre ellas la pobreza y el analfabetismo.

Aunque por momentos el portugués desplazó al español, como cuando habló Elba Galván quien llegó desde su natal Acre, estado de Chico Mendes y del caucho ubicado al suroeste de la Amazonía, en lo que sería el Brasil profundo, lo importante fue que todos coincidieron en que es necesaria la participación de los pueblos involucrados en el proyecto para hacerlo realidad. ■